



Antrag an den BA 21 Pasing-Obermenzing für die Sitzung am 4.5.2021

Kampagne zum Schutz der Wurzelbereiche von Bäumen im öffentlichen Raum

Antrag

Die Landeshauptstadt München wird gebeten, zum besseren Schutz der vorhandenen Bäume auf öffentlichen Grund und im Straßenbegleitgrün eine Kampagne zu starten, mit der die Bevölkerung zum schonenden Umgang mit Bauminselfen und -gräben sensibilisiert werden soll.

Begründung

Nicht nur das Pflanzen von neuen Bäumen an neuen Standorten und der Ersatz von abgestorbenen Bäumen können den Grünbestand im öffentlichen Raum erhalten und verbessern. Wichtig ist auch ein schonender Umgang mit dem vorhandenen Baumbestand.

In letzter Zeit ist vermehrt zu beobachten, dass die Inseln und Gräben über den Wurzelbereichen der Straßenbäume überfahren werden (Siehe Foto: Überfahrener Grünstreifen an der Bushaltestelle Paul-Gerhardt-Allee). Dadurch verdichtet sich das Erdreich und die Wurzeln können beschädigt werden. Auch parkende Autos und größere Fahrzeuge sowie Lieferdienste tragen dazu bei, dass diese für den Erhalt der Bäume so wichtigen Flächen in Mitleidenschaft gezogen werden. Manche Städte sind dazu übergegangen, Zäune zum Schutz der Baumscheiben zu setzen.

Durch eine Kampagne sollten Bürger*innen aufgefordert werden, diese Grünflächen um Bäume herum mehr wert zu schätzen und zu schonen. Die letzte Kampagne der Landeshauptstadt zur Sensibilisierung der Bürger*innen stammt aus den neunziger Jahren.



Dr. Constanze Söllner-Schaar
Fraktionssprecherin

Dr. Rüdiger Schaar
Mitglied im BA 21